

1. Le Centre International des Engrais Chimiques C.I.E.C.

Histoire et buts du C.I.E.C

Le Centre International des Engrais Chimiques (C.I.E.C.) fut créé à Rome en 1932 par la Confédération Internationale des Ingénieurs Agronomes (C.I.T.A.) sous le nom initial de Conférence Internationale des Engrais Chimiques. Le Président de la C.I.T.A., Monsieur le Ministre Dr. E. Feisst, assumait alors les charges de Président, et le Professeur Dr. F. Angelini celles de Secrétaire Général du C.I.E.C.

Le C.I.E.C., centre de liaison, de documentation, d'information et de coordination en matière d'engrais chimiques présente la caractéristique principale et fondamentale suivante: elle est un groupement interdisciplinaire, international, non gouvernemental, comprenant des délégués de tous les pays et représentant diverses activités, notamment la recherche, la technique agricole, la vulgarisation, la production et la distribution d'engrais chimiques.

Il en résulte que le C.I.E.C. présente l'avantage d'une organisation reposant sur une base extrêmement vaste et groupant tous les milieux intéressés à l'agriculture dans tous les pays. Cela lui permet d'établir des contacts entre les différentes disciplines et, de plus, entre tous les pays du monde. En effet le C.I.E.C. est la seule organisation en matière d'engrais où soient représentés les pays d'Europe orientale. C'est cette ouverture vers l'Est qui la distingue avant tout des autres organisations gouvernementales ou non s'occupant de problèmes d'engrais. Conformément à ses statuts, le C.I.E.C. poursuit les objectifs suivants:

a) mettre en relation dans les différents pays les organismes et personnes qui s'intéressent aux problèmes de la science, de la technique, de la production, de la distribution et de l'emploi des engrais chimiques, et faciliter des échanges propices au développement de l'emploi rationnel des engrais, afin d'améliorer les conditions techniques et économiques de la production agricole

b) susciter et organiser des réunions, conférences, congrès (au moins une fois tous les quatre ans) et des expositions internationales concernant particulièrement les engrais

c) améliorer l'information relative aux engrais, surtout dans le domaine statistique, ce qui implique la recherche et l'étude des données techniques et économiques disponibles, en vue de leur publication

d) publier et diffuser des études intéressantes sur les engrais, et en particulier un bulletin ou une revue périodique, organe officiel du Centre

e) distribuer dans les divers pays des films pour la propagande des engrais

f) se charger de toute autre activité répondant aux buts précités.

Conformément aux statuts, les organes du Centre sont l'Assemblée Générale, le Comité Central, le Président et le Secrétaire Général. Ses ressources proviennent des cotisations des membres, des contributions des instituts, organisations et sociétés intéressées, des recettes fournies par diverses activités sociales. Le siège du C.I.E.C. se trouve à Zurich (Suisse) auprès de la Confédération Internationale des Ingénieurs agronomes - C.I.T.A. La Direction Générale est à Rome.

Conformément à l'article 5 des statuts, peuvent devenir membres du C.I.E.C.:

— les institutions, stations d'essais, centres, organisations coopératives, sociétés industrielles et commerciales et les personnes physiques et morales qui s'intéressent aux engrais chimiques du point de vue de la science, de l'économie, de la technique et de la pratique agricole, de l'industrie et du commerce.

NOMBREUSES SONT LES STATIONS DE RECHERCHE COOPÉRANT AVEC LE C.I.E.C., CE QUI LEUR PERMET D'ÊTRE EN CONTACT PLUS ÉTROIT AVEC LES GRANDES ORGANISATIONS INTERNATIONALES, NOTAMMENT LA F.A.O., L'O.C.D.E., LA C.I.T.A., LA C.I.C.A., LE C.I.C.R.A., LA F.I.P.A., ETC. POUR ACCOMPLIR LES TÂCHES QU'IL S'EST IMPARTIES ET POUR ATTEINDRE LES OBJECTIFS FIXÉS DANS SES STATUTS, LE C.I.E.C. A DÉPLOYÉ TOUT AU LONG DE SON EXISTENCE UNE ACTIVITÉ INFLESSABLE CENTRÉE PRINCIPALEMENT SUR L'ORGANISATION DE RÉUNIONS ET DE RENCONTRES INTERNATIONALES DONT NOUS NE MENTIONNERONS QUE LES PLUS IMPORTANTS: AVANT LA SECONDE GUERRE MONDIALE, SOUS LE NOM DE « CONFÉRENCE INTERNATIONALE DES ENGRAIS CHIMIQUES », LE C.I.E.C. ORGANISAIT SUCCESSIVEMENT:

- 1^{re} Conférence Internationale des Engrais Chimiques à Rome (octobre 1932)
- 2^{ème} Conférence Internationale des Engrais Chimiques à Amsterdam (novembre 1933)
- 3^{ème} Conférence Internationale des Engrais Chimiques à Berne (novembre 1934)

I^{er} Congrès International des Engrais Chimiques à Rome (octobre 1938)

Le C.I.E.C., qui figure parmi les organisations internationales qui ont survécu aux bouleversements de la Seconde Guerre Mondiale a repris son activité en 1949 avec une

- Conférence des Engrais Chimiques, organisée à Zurich en août 1949
- Cette reprise de travail a été poursuivie avec les manifestations suivantes:

II^e Congrès Mondial des Engrais Chimiques à Rome (22-25 octobre 1951)

- II^e Assemblée générale du CIEC à Bad Kreuznach (12 septembre 1952)
- III^e Assemblée générale du CIEC à Darmstadt (12 mai 1953)
- IV^e Assemblée générale du CIEC à Zurich (11 et 12 octobre 1954)
- V^e Assemblée générale du CIEC à Belgrade (27 et 28 avril 1956) sur le problème des microéléments
- VI^e Assemblée générale du CIEC à Heidelberg, Allemagne (8 septembre 1957)

III^e Congrès Mondial des Fertilisants à Heidelberg, Allemagne (9-12 septembre 1957)

- VII^e Assemblée générale du CIEC à Lisbonne, Portugal (16-18 mai 1960)

IV^e Congrès Mondial des Fertilisants à Opatija, Yougoslavie (9-12 mai 1961)

- VIII^e Assemblée générale du CIEC à Naples-Portici, Italie (25 et 26 octobre 1962)
- IX^e Assemblée générale du CIEC à Zurich, Suisse (4 mai 1964)

V^e Congrès Mondial des Fertilisants à Zurich, Suisse (4-7 mai 1964)

- X^e Assemblée générale du CIEC à Varsovie, Pologne (20-22 septembre 1966)

VI^e Congrès Mondial des Fertilisants à Lisbonne, Portugal (15-18 octobre 1968)

- XI^e Assemblée générale du CIEC à Genève, Suisse (29 et 30 septembre 1969)
- XII^e Assemblée générale du CIEC à Bucarest, Roumanie (4-6 octobre 1971)

VII^e Congrès Mondial des Fertilisants à Baden-Vienne, Autriche (15-19 mai 1972)

- Prochaines réunions:
- Assemblée générale du CIEC à Madrid (Espagne) du 27 au 29 mai 1974